

**Tombé dedans quand on était petit ?**



**Dimanche 29 Mars 2020 Second dimanche de Pâques**

**Qu'est-ce qu'un chrétien ?** En demandant aux enfants qui devaient vivre la première communion ce dimanche, d'écrire une lettre pour dire leur désir d'accueillir dans leurs mains et leur cœur Jésus, c'est une manière indirecte de dire : « À partir de quand peut-on dire qu'on est chrétien ? »

**On devient chrétien quand on est tombé dedans... tombé dans l'eau du baptême, tout petit, et que l'on a, en définitive, reçu une éducation chrétienne et que cela se prolongera (ou pas) par le fait d'aller à la messe !** En tout cas voilà une définition de ce que l'on peut appeler « chrétien sociologique. » Surtout à chacun de répondre à cette question : « Qu'est-ce qu'un chrétien ? »

**Dans les actes des Apôtres, le mot ‘chrétien’ apparaît à Antioche vers l'année 44, (Actes 11: 26)** Ce mot d'abord distinguait les adorateurs du Christ, des adorateurs de César. Voici donc que pour la première fois les disciples reçurent le nom de chrétien. L'accent est mis sur le lien intime de la personne avec le Christ et non pas simplement un geste d'eau rituel, ou une série de pratiques plus ou moins ostentatoires !

**Avant, les disciples de Jésus s'appelaient ‘les adeptes de la Voie’.** Et là je me dis c'est risqué d'oublier l'appellation d'origine : « Adeptes de la Voie ! » Si le mot adepte à des échos sectaires, parlons alors de partisans, de disciples, de la voie, du chemin, du sentier, de la route, du « allers vers, » du voyage. Cette voie est importante autant par sa destination que par la meilleure façon d'y marcher ! Dis-moi quel chemin tu emprunes et fréquentes, je te dirai qui tu es !

**J'en conviens, il est difficile en ce moment de parler de chemins et de voyages à l'heure du confinement ! Mais il est heureux quelque part que sur n'importe route, ou Chemin il y ait des espaces de repos, des haltes ! Nous faisons concrètement dans notre corps et notre esprit l'abstinence de la communauté réunie, de la prière commune, de l'eucharistie même, au point de dire : « mais les autres me manquent ! »**

**Ouvrons, tout grand, sur la table de la maison, la carte offerte par l'auteur du livre des Actes des Apôtres qui nous parle de la communauté de Jérusalem (Ac 2,42-47) la première lecture de ce jour ! D'autant plus facile à lire que l'auteur nous donne un sommaire, constitué de quatre piliers pour une église de véritables chrétiens !**

**1 Ils sont assidus à l'enseignement des apôtres, de ces apôtres qui continuaient à se rendre sous le portique de Salomon au Temple pour nous faire comprendre que le chrétien ne fonde pas sa vie sur des sentiments, des émotions, des nostalgies, et que ces soupirs sont nombreux, quand nous voyons ceux qui caricaturent la foi, et s'agitent pour « rechristianiser la France » La fidélité à l'enseignement des apôtres, consiste d'abord à accepter un contact avec un témoignage et donc des témoins. Nous sommes interpellés dans notre capacité à recevoir de l'autre, ainé ou compagnons sur le chemin, pour voir, discerner et opérer !**

**2 . Ils sont fidèles à la communion fraternelle. Le mot grec koinonia, désigne aussi bien la solidarité matérielle que la communion spirituelle, l'attache à Dieu que les liens des fidèles entre eux, comme la capacité à devenir associé, partenaire, compagnon.... au point de prendre leurs repas avec allégresse et simplicité de cœur ! Ainsi les adeptes de la Voie deviennent encore les hommes de la fraternité !**

**3 . Ils sont assidus à la fraction du pain. Ils rompaient le pain dans les maisons. La "fraction du pain" est notoirement le renouvellement du geste de Jésus "rompant le pain" lors de la dernière Cène.**

**4 Qui sont fidèles aux prières : ils louaient Dieu. Les prières de louange s'expriment dans toute la distance qui nous emmènent du Temple que les premiers chrétiens continuent à fréquenter pour certains temps liturgiques, aux maisons à l'occasion de repas en commun et de la fraction du pain. La louange domine !**

**En ces temps de confinement, reprenons conscience de ce chemin initial des Actes, qui va du temple dont on s'éloignera de plus en plus aux maisons de chacun !**

---

**Première lecture ... du livre des Actes des Apôtres (Ac 2, 42-47)**

**Les frères étaient assidus à l'enseignement des Apôtres  
et à la communion fraternelle,  
à la fraction du pain  
et aux prières.**

**La crainte de Dieu était dans tous les cœurs  
à la vue des nombreux prodiges et signes  
accomplis par les Apôtres.**

**Tous les croyants vivaient ensemble,  
et ils avaient tout en commun ;  
ils vendaient leurs biens et leurs possessions,  
et ils en partageaient le produit entre tous  
en fonction des besoins de chacun.**

**Chaque jour, d'un même cœur,  
ils fréquentaient assidûment le Temple,  
ils rompaient le pain dans les maisons,  
ils prenaient leurs repas avec allégresse et simplicité de cœur ;**

**ils louaient Dieu  
et avaient la faveur du peuple tout entier.  
Chaque jour, le Seigneur leur adjoignait  
ceux qui allaient être sauvés.**

**– Parole du Seigneur.**

Samedi 18 Avril 2020